

*Famille Germain Messier & Rita Ferron*

Tiré de :

Saint-Marcel-de-Richelieu

Sherbrooke, Éditions Louis Bilodeau & Fils Ltée, 2002. pp. 274-275

## famille Germain MESSIER et Rita FERRON

Cadet d'une famille de 11 enfants, Germain, né le 29 octobre 1925, est le fils d'Azarie Messier et de Rose-Alma Chauvin. Rita, née le 31 mars 1927 à Woonsocket, est l'aînée d'une famille de 11 enfants issus de l'union de Donat Ferron et Rose Coderre.

En 1943, Germain se rend à l'encan de la ferme chez Augustin Ferron, le grand-père de Rita. Au travers de la foule, un clin d'œil le frappe, ce qui les mènera, lui et Rita, au pied de l'autel le 15 septembre 1945. De leur union naîtront 13 enfants:

Claude, né le 8 décembre 1946, marié à Marie-Laure Arpin. Deux enfants, Michel et Isabelle.

Monique, née le 16 mai 1948, mariée à Donald Gamelin. Deux enfants, Stéphane et Nathalie.

Simon, né le 28 août 1949, marié à Christiane Picard. Trois enfants, Bruno, Patrick et Jonathan.

Lise, née le 21 juillet 1950, mariée à Roger Ménard. Deux enfants, Cathy et Steve.

Denis, né le 16 août 1951, marié à Céline Leblond. Quatre enfants, Nadine, Mélanie, Geneviève et Mathieu.

Bernard, né le 1<sup>er</sup> décembre 1952,



Germain et Rita



Maison familiale au 2<sup>e</sup> rang

décédé accidentellement le 31 mai 1977.

Nicole, née le 3 novembre 1953, mariée à Roger Belval. Deux enfants, Nancy et Sandra.

Gisèle, née le 30 août 1956, mariée à Jean-Claude Dulude. Une fille Audrey.

Colombe, née le 15 septembre 1958, mariée à Aurel Joyal. Une fille, Cynthia.

Johanne, née le 3 novembre 1959, mariée à René Provencal. Trois enfants, Michaël, Marilyn, Cindy.

Suzanne, née le 13 février 1961, mariée à Sylvain Bernier. Trois enfants, Keven, Francis et Marie-Pier.

Jacques, né le 7 avril 1962, conjointe Pierrette Morin et ses deux enfants, Lyne et Marc Joyal.

Sylvain, né le 22 janvier 1965, conjointe Claire Degready. Trois enfants, Vanessa, Tommy et Kariane.

Vingt-huit petits-enfants et huit arrière-petits-enfants font notre joie.

Germain achète la ferme paternelle



50<sup>e</sup> anniversaire de mariage, le 16 septembre 1995. De g. à d., debout: Denis, Simon, Claude, Nicole, Jacques, Colombe, Johanne, Monique, Gisèle et Lise. Assis: Suzanne, Germain, Rita et Sylvain. En médaillon: Bernard

située dans le 2<sup>e</sup> rang de Saint-Marcel où il s'installe avec Rita. Au retour de leur voyage de noces, ils constatent qu'Azarie et Rosalma sont déjà déménagés à Saint-Louis afin de laisser la place à leur petit dernier.

Pour faire vivre 13 enfants, la culture traditionnelle de la terre n'est pas suffisante. Ils doivent y ajouter la culture des concombres et des petites fèves; ils exploitent également une porcherie.

Comme ce n'était pas encore suffisant, Germain se trouve un emploi comme camionneur pour des entreprises locales de 1960 à 1972. Par la suite, il devient chauffeur d'autobus scolaire de 1974 à 1991.

En 1975, Germain et Rita déménagent au village alors que leur fils Denis achète la ferme et prend la relève.

Germain s'est beaucoup impliqué dans sa communauté comme marguillier et commissaire d'école. Il est un membre fondateur du Club Optimiste. Depuis 10 ans, il est sacristain

de son église.

Depuis 1976, Rita et Germain sont membres de la chorale. Rita a fait partie du Cercle des fermières avec sa belle-sœur Rachel; elle y a vécu de belles expériences.

Même à leur retraite, ils sont très actifs et donnent à leur entourage et à

tous les membres de la famille le goût et la joie de vivre.

Germain et Rita souhaitent à la paroisse de vivre sous le signe de l'amour et de la paix afin qu'elle offre à ses descendants le souvenir de gens chaleureux et unis.



Maison au village